
Vendredi 27 janvier, six élèves du collège la Tourelle ont 

rencontré la ministre des Sports, Roxana Maracineanu.  Ils ont 

inauguré ensemble une exposition  sur les J eux Olympiques à 

la Préfecture de Quimper.

Laura, Loan, Marine, Rafaël, Maïeul et Samuel se sont vus 

offrir cette opportunité en tant que représentants des différents 

sports pratiqués en option au collège la Tourelle (Le tennis, le 

hip hop, le basket, le football, le volley…) Des élèves du lycée 

de Cornouaille étaient également présents.

Les élèves ont trouvé la ministre très gentille. Elle leur a 

souhaité de devenir champions olympiques ! Loan, à qui on a 

demandé  de faire une démonstration de hip hop, n’a pas osé. 

Peut-être se réserve-t-elle pour les J O de 2024 à Paris ? S é ance  photos  e ntre  la m inis tre  de s  s ports  e t le s  é lè ve s  du collè ge

Rencontre avec la Ministre des Sports

Un projet d’écriture pour se rencontrer et créer 
des liens entre générations.

Les élèves de 3e C ont reçu les portraits de six résidents 

d’un Etablissement   d'Hébergement pour Personnes Agées 

Dépendantes. 

A partir de ces photos et de tout le travail effectué en classe 

sur le récit de vie, ils ont écrit leurs biographies imaginaires. 

Par la suite, tous et toutes seront amené.es à se rencontrer 

et ces échanges donneront lieu à la rédaction de biographies 

véritables. Cet étonnant croisement entre les générations, et 

même entre l’imaginaire et le réel, a été orchestré par Mme 

Gaston en collaboration avec les personnels de l’EHPAD de 

La Retraite qui se situe dans le centre ville de Quimper.

Les créations des élèves ont été rassemblées dans un livre 

numérique intitulé «Vos vies imaginaires».

Leurs vies imaginaires

Mme Gaston
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Si j’étais président, je supprimerais les cours le vendredi, 
les vacances seraient rallongées et les enfants seraient 
payés comme les adultes qui travaillent. Nous 
reconstruirions les villes mais avec plus de nature.

Thé o

Moi, Président·e de la République…

Si j’étais président, les femmes et les hommes feraient 
du sport ensemble et j’investirais pour avoir des 
voitures volantes.

Le nny

Bonjour, chers compatriotes.

J e suis le nouveau président suite aux élections 2032 et mon 

mandat s’arrêtera en 2037. J ’ai gagné contre Théo Tanguy.

J e ferais en sorte d’éviter toute épidémie comme en 2020-2023 

avec l’épidémie du Coronavirus où il y a eu des milliers de 

morts dans le monde. Et je voudrais qu’une fois par an tous 

les ans il y ait une minute de silence pour les morts de cette 

épidémie du Coronavirus. 

Deuxièmement, j’aimerais construire des gratte-ciel végétalisés 

grâce à ces gratte-ciel, il y aura moins d’effet de serre. Il y aura 

des gratte-ciels végétalisés dans toutes les villes.

Après j’aimerais qu’on arrête de polluer comme nous le faisons 

avec le pétrole, les plastiques…

J ’aimerais maintenant appeler mon premier ministre qui m’aide 

dans mes idées et mes démarches. Accueillons maintenant ma 

création. C’est le premier robot autonome que j’ai créé. Il y en 

aura partout dans les villes pour faire régner le bien. 

J ’espère que vous serez séduit par mon mandat.

Et vive la France et vive la République  !!! 

Cordialement, Tom Gilhard

Président 2032-2037  ! 

À l’approche des élections présidentielles, au lieu de donner la 
parole aux candidats, nous l’avons donné aux 4A. En leur 
demandant quelles seraient leurs mesures s’ils étaient élu·es 
Président·es de la République.

Si j’étais présidente, je ferais 
construire moins de bâtiments pour 
plus d’espaces naturels, je 
supprimerais l’alcool et les 
cigarettes, j’instaurerais au moins 
un voyage scolaire tous les deux 
ans pour les collégiens.

Em m a

Si j’étais présidente, je ferais construire des bâtiments pour les SDF, je ferais nettoyer les plages pour avoir moins de pollution.
Nadia

Si j’étais présidente, la France serait 
mieux desservie en bus, je baisserais 
le prix de l’essence, les chaînes de 
télé pour regarder le foot seraient 
gratuites et surtout la chanson « Color 
Gitano  » de Kendji Girac servirait de 
sonnerie pour tous les collèges. 

Anouk

Si j’étais présidente, je laisserais les élèves choisir 
leurs profs pour l’année, je laisserais les SDF dormir 
dans un gymnase pour l’hiver où ils seraient nourris 
et auraient accès aux douches et aux soins.

Thalia
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Pour des raisons 
diverses et variées, 
il manque dans ce 
numéro plusieurs 
articles préparés 
par les élèves de 

4A. Mais tout n’est pas perdu 
! Ils seront rajoutés plus tard 
ou dans le prochain numéro.

 Allô, le président des États-Unis ?



Un auteur de BD à la rencontre des
collégiens de la Tourelle

Après une pause de deux années pour cause de COVID, le partenariat entre Penn Ar BD et le Collège La Tourelle reprend du 

service. En préalable au salon de la Bande Dessinée de Quimper, qui s’est tenu les 12 et 13 mars à l'Artimon, l'auteur Thierry 

Martin est venu passer la journée du 11 mars au collège pour présenter son travail et 

répondre aux questions d'une centaine d'élèves. Cette intervention est rendue possible grâce au soutien financier de l’Association 

Indépendante des Parents d'Elèves. Après Emmanuel Lepage et Bruno Heitz, Thierry Martin est le troisième auteur à venir à la 

rencontre des élèves de la Tourelle.

Thierry Martin est un auteur assez éclectique. Il a notamment adapté en BD le roman de Renart en 3 tomes et une intéressante 

nouvelle de J ack London, Nam  Bok, très actuelle en ce sens qu'elle traite des contrastes culturels et civilisationnels entre les 

peuples, et indirectement des problèmes environnementaux que nous connaissons… Il a également réalisé un comics sur le 

personnage de Batman et vient de produire une superbe aventure revisitée de Mickey se passant au moyen-âge. Enfin par 

l'intermédiaire des réseaux sociaux (sous la forme d'une improvisation maîtrisée, une page par jour), il a réalisé il y a 2 ans un 

superbe et sombre western sans parole aujourd'hui édité chez Noctambules : De rnie r S ouffle .

Au collège, il a rencontré une classe de quatrième où il a prodigué des conseils aux élèves qui devaient illustrer une nouvelle 

fantastique d’Edgar Allan Poe de leur choix. Il a aussi rencontré deux classes de cinquième et une classe de sixième où ils ont 

échangé autour de son parcours, de son travail, plus particulièrement autour de son adaptation du R om an de  R e nart et de son 

album Micke y e t le s  m ille  Pat. Il a agrémenté ses interventions par des petites leçons de dessin au tableau qui ont particulièrement 

impressionné les élèves.

M. Pequeriau

Notre  cam ion prê t à partir pour la frontiè re

Le collège la Tourelle a participé à une collecte d’urgence pour 

les enfants ukrainiens à l’initiative de l’entreprise quimpéroise MCA 

PROCESS dont le groupe possède une usine polonaise proche 

de la frontière ukrainienne. Opération qui a été particulièrement 

suivie au collège, le foyer, espace de stockage, a croülé sous les 

dons. Bravo aux élèves et aux parents.

Toute l’équipe de MCA PROCESS remercie les écoles, collèges, 

lycées, entreprises et particuliers pour leurs dons. 70 palettes ont 

été constituées en 4 jours ! Deux semi-remorques sont arrivés le 

8 mars et un troisième est sur le départ pour la Pologne à la 

frontière ukrainienne.

Un élan pour les 
réfugiés



Vous les voyez, mais les connaissez-vous vraiment ? Imaginez 

le collège sans eux  ! Pas de self, des salles non nettoyées, 

les locaux, le matériel, les extérieurs laissés à l’abandon. Qui 

sont ces personnes qui effectuent ce travail qui peut paraître 

invisible à nos yeux de collégiens  ? On les appelle les 

AGENTS. Nous avons rencontré deux de ces personnes qui 

s’activent avant, pendant et après que nous sommes en cours. 

Nathalie et Hélène nous parlent de leur métier. 

Nathalie travaille dans le collège depuis 30 ans  ! Elle est 

magasinière et lingère. Hélène, elle, est au collège depuis 5 

ans. Elle est agent de nettoyage.

Dans le collège il y a onze personnes qui s’occupent de 

l’entretien du collège (trois pour la cuisine, cinq pour le 

nettoyage, une pour le magasin alimentaire et la lingerie, un 

jardinier et un technicien). (Il y a aus s i trois  m outons  qui 

tonde nt une  partie  de  la pe lous e  !)

Les agents portent des tenues fournies par le Conseil 

Départemental, les vêtements sont nettoyés à la lingerie du 

collège. Ce sont des tenues imposées et réglementaires. 

Les pires tâches que les agents qui s’occupent du ménage 

ont à nettoyer ce sont les vomis et pour les plus grosses 

casses ce sont les trous dans les murs  !

Pour ceux qui s’occupent de la restauration, ils commencent 

à 7h et finissent à 16h30 et pour le service général ils 

travaillent de 9h30 - 18h30. Mais dans tous les cas ils ont 

41h30 de travail par semaine.

Pour nettoyer une seule salle en étant tout seul il faut compter 

jusqu’à 20 minutes. Les ordures ménagères qu’ils récupèrent 

vont au compost, c’est pour ça qu’il y a plusieurs poubelles 

au self. Pour nettoyer le gymnase tout seul, il faut environ 3 

heures  !

Ils trouvent le travail plutôt répétitif. Il faut souvent refaire la 

même chose tous les jours. Ça dépend aussi des postes 

comme pour la magasinière où il peut y avoir plus ou moins 

de livraisons. 

Ils ont choisi ce métier car c’est une opportunité de travailler 

dans un établissement scolaire. Il ne faut pas faire d’études 

spécifiques pour être recruté (ce qui ne veut pas dire qu’ils 

n’ont pas fait d’études  !).

Ils ont plus de travail à cause du Covid, car il faut inclure les 

temps de désinfection et donc travailler plus vite. C’est à eux 

de s’organiser. 

DES AGENTS TRÈS SPÉCIAUX…

Les conditions de travail sont plus difficiles qu’avant. Les méthodes 

ont changé, les normes d’hygiène sont plus strictes et il y a moins 

d’agents pour le même travail. Les équipements se sont beaucoup 

améliorés et sont étudiés pour faciliter le travail (balais 

ergonomiques par exemple). L’usage de la mono brosse est 

devenu également interdit car son usage répété peut provoquer 

des TMS (troubles musculo-squelettiques).

Les agents n’ont pas trop de contacts avec les élèves à part au 

réfectoire. Ils trouvent que les élèves du collège sont très polis 

et agréables. Ils trouvent que le collège est familial et agréable. 

(Pe tit m e s s age  de  Nathalie   : Ce la l’é ne rve  quand le s  é lè ve s  

chaparde nt le s  gâte aux s upplé m e nts  s ur le s  de s se rts  ge nre  

cigare tte s  rus s es  dans  le s  com pote s . Pe ns e z  aux autre s  !)

Hé lè ne , au s e rvice  du pain e t de s  couve rts .

Matteo, Gaël & Ilan

Tous  le s  jours , Nathalie  pré pare  le s  te nue s  pour tous  le s  age nts



Nous avons choisi de travailler puis d’écrire un 
article pour le journal du collège sur 
L’INFIRMERIE car nous  trouvons ce lieu très 
important pour notre vie quotidienne. 
L’infirmerie est indispensable au collège car 
sans elle nous ne pourrions pas y aller pour une 
blessure ou par exemple en étant malade. 
L’infirmière est très utile car on peut se confier 
avec elle et parler de nos problèmes. Thierry 
Quentin, notre infirmier vedette est absent 
pour le moment. Il est remplacé par Fanny,  
pour qui travailler dans un collège est nouveau 
pour elle. Nous lui avons posé quelques 
questions.

Fanny George vient d’emménager à Quimper, avant elle habitait à Lyon. Elle a fait des études : Bac S, mais il est 
possible aussi de faire un bac ST2S ( sciences et technologie de la santé et du social ) puis passé un concours et 
intégré une école d’infirmière. Elle a voulu faire ce métier car elle aime le contact avec les élèves. Avant, elle travaillait 
aux urgences pédiatriques et en néonatalogie à Lyon. Elle a voulu devenir infirmière a partir du lycée. Quand elle était 
petite, elle jouait beaucoup à l’infirmière. Elle est présente dans notre collège le mardi et le jeudi. Nous trouvons 
dommage le fait qu’elle soit au collège seulement deux fois par semaine. Fanny est satisfaite de ce qu’elle fait car elle 
a réussi à parvenir à son objectif. Elle est très bien installée dans l’infirmerie car elle possède à elle seule un grand 
bureau. Elle trouve le travail différent depuis la crise sanitaire : le fait de ne pas voir les expressions du visage à cause 
des masques par exemple peut empêcher d’établir un bon diagnostic. Fanny n’a pas voulu répondre à certaines 
anecdotes sur des patients car cela relève du secret médical : Tout ce qui est dit à l’infirmerie reste à l’infirmerie ! Sur 
la question du salaire elle nous a dit que si elle fait ce métier c’est par passion et pas pour l’argent. Fanny est 
agréablement sympa et est une très bonne infirmière qui sait être à l’écoute des élèves.

INFIRMERIE :
Qui se cache derrière 
Madame Tamalou ?

Bien qu’elle soit débordée, Fanny a bien voulu répondre à nos questions

Yasmine & Loiza

Le Foyer socio éducatif du collège La Tourelle organise une vente de sweat et de tee-shirt reprenant le logo du 
collège. Cette vente est organisée pour aider à financer les différents projets et séjours pédagogiques.

Un sweat et un tee-shirt aux couleurs de votre collège

Retrouvez le bon de commande 
sur le site du collège :

 
https://www.college-la-tourelle-
quimper.ac-rennes.fr/spip.php?

article596



Après avoir étudié, en cours d’anglais, les conséquences de l’activité 

humaine sur l’Environnement, les élèves ont eu un défi à relever : participer 

à un concours de « S P O O F  A D V E R T S  » («   publicité s  dé tourné e s   » ) afin 

de sensibiliser le public aux dégâts sur la faune et /ou la flore du 

réchauffement climatique. 

Dans un esprit d’échange des compétences, trois élèves : Mathilde, Alexis 

et Mahé nous ont tout d’abord formés à l’utilisation du logiciel de retouche 

d’image « GIMP » lors d’une séance en salle multimédia (photo ci-contre ).

Ensuite, les élèves se sont mis dans la peau de publicitaires, ont réfléchi 

aux consignes inhérentes au sujet puis ont travaillé sur leurs créations. 

La «  récolte  » a donc débouché sur un concours. Les affiches ont ainsi 

fait l’objet d’un sondage non seulement dans la classe, mais également 

auprès des adultes du collège La Tourelle.

La remise des prix a eu lieu dans la bonne humeur mercredi 9 mars en présence de Madame Valy, Thomas B. (surveillant référent 

de la classe) ainsi que de M. Mariana. 

Un grand «  BRAVO  » aux participants  : Be proud of your masterpieces  - all of you !
Mme Gouinaud

LES 3e C dans la peau de Publicitaires 
Écoresponsables

Le s  5 affiche s  ayant obte nu le  plus  de  vote s

Une  re m is e  de s  prix dans  la bonne  hum e ur !



Comment réagis-tu si 
tu vois la personne 
que tu aimes :
A. tu rougis

B. tu vas la/le voir

 tu fuis

Quand tu aimes une personne :
A. tu ne vas pas lui dire car tu 

n'oses pas

B. tu lui dis directement

 tu attends avant de lui dire

Si quelqu'un te demande de sortir 
avec lui/elle en couple :
A. tu réfléchis

B. tu acceptes sans hésitation

 tu refuses

Pour la Saint-Valentin 
tu offres :
A. une petite attention

B. un cadeau

 rien du tout

Si ta petite amie/ton petit 
ami te propose un bisou :
A. tu stresses et tu réfléchis

B. tu acceptes sans hésiter

 Beurk, tu refuses

Lors d'un diner au restaurant avec ton/ta partenaire :
A. tu payes la moitié de la note

B. tu payes la note entièrement

 tu laisses ton/ta partenaire payer la note

Lors d'une rupture avec ton amoureux/amoureuse et que tu ne 

l'aimes plus :
A. tu lui dis par message car tu n'oses pas lui dire en face

B. tu assumes en lui disant en face

 tu dis à une amie/un ami qui va aller lui transmettre
Si tu as une majorité de C  :
Tu ne t'intéresses pas à l'amour, cela ne te plaît 
pas du tout 

Si tu as eu une majorité de A  : 
Tu n'oses pas dévoiler ton amour 

Si tu as eu une majorité de B  :
Tu es amoureux 

TEST : QUEL AMOUREUX ES-TU ?

Invité du 13h de TF1 jeudi 3 mars 2022, Jean Castex a annoncé la fin du port du 

masque obligatoire en intérieur à compter du 14 mars.

Loan, 5e  : «  J e suis très contente d’enlever le masque , ça nous permettra de mieux 

respirer et de se sentir plus libre ».

Yasmine, 4e  :  «  Nous nous sommes habitués à porter le masque. L’enlever et voir le 

visage entier des gens, ça fera bizzare  »

Loiza, 4e  :  «  je n’enlèverais pas mon masque car je suis habitué  »

Thomas, ASEN  : «   Ça va faire du bien de pouvoir enlever le masque , de ne plus se 

soucier le matin de savoir si on a bien pris le masque et  surtout de pouvoir revoir les 

expressions du visage ».

MICRO TROTTOIR : LA FIN DU PORT DU MASQUE ?

RUBRIQUE À BRAC’ TOURELLE
Des pages d’infos dans et pour tous les sens

Les élèves de 4e ont réalisé des dessins en Arts plastiques. Ils 

devaient travailler sur la profondeur et la proximité par le biais d’une 

fenêtre. Inès, 4C, nous explique son travail : «   Pour pouvoir obte nir 

la profonde ur, je  de vais  utilis e r de s  coule urs  chaude s , com m e  le  

jaune  e t le  rouge  pour le  m ur e t le  gros  plan. Pour le  pays age , j’ai 

dû privilé gie r le s  coule urs  froide s  com m e  le  ble u ou le  viole t. Pour 

donne r l’im pre s s ion que  m on gros  plan é tait plus  proche , j’ai collé  

de s  m orce aux de  carton e n de s s ous  pour le  s uré le ve r.  »

Les trésors de la salle d’Arts P.

Inès guilloux - 4C

Loiza & Yasmine

Emma & Aline



Les New Avengers, saison 3

R é union à la s alle  de  contrôle  du collège , Mm e  Valy, CPE donne  

le s  cons igne s  pour la se m aine

Nous sommes partis à la rencontre de nos nouveaux 

surveillants (ASEN). Presque toute l’équipe de la Vie 

Scolaire s’est renouvelée, seul Baptiste et Thomas B étaient 

là l’année dernière. Les ASEN sont indispensables à notre 

vie au collège, sans eux ça serait impossible. Ils sont là 

pour nous aider et assurer notre sécurité.

Nous sommes partis interroger Thomas, J érémy et Maela, 

trois de nos nouveaux avengers !

Maela, elle a 19 ans. Elle aime beaucoup le chant, plus 

jeune elle voulait devenir chanteuse. Elle a passé le 

baccalauréat. Elle est étudiante en deuxième année de 

licence en distanciel sciences du langage. Elle trouve le 

collège hyper agréable, elle aime beaucoup l’ambiance.

Jeremy, il a 21 ans. Il est entraîneur de basket. Il a un 

bac pro EDPI. Il aime le sport et les voyages. Il adore le 

collège. Son rôle préféré au collège c’est de surveiller la 

cour et c’est la première fois qu’il travaille dans un collège.

Thomas, il a 26 ans. Il est entraîneur de basket. Il a un 

bac S. Il aime le basket. Il trouve le collège bien et 

l’ambiance cool. Son rôle préféré est le bureau. Son 

deuxième métier est entraîneur de basket.

Emma & Aline

QUELQUES GÉNÉRALITÉS
Les ancêtres de la boxe sont le pugilat grec et le pancrace grec, 

sports de combat au corps à corps.

Il existe plusieurs types de boxe comme : boxe khmère, boxe thaïe, 

boxe vietnamienne, kick-boxing américain ou « low-kick » et le 

kick-boxing japonais, boxe anglaise, boxe française et plein d’autres.

La boxe anglaise est la boxe la plus pratiquée au monde.

Les boxeurs les plus connus sont  : Mohammed Ali aussi appelé 

la légende de la boxe ;  Henry Armstrong, le premier triple 

vainqueur (???) ; Mike Tyson, l’un des plus connus.

ON A INTERVIEWÉ LEVON, LE BOXEUR DE LA CLASSE
Pourquoi fais-tu de la boxe ?
Pour me défouler et pour me vider l’esprit et passer le temps.

Depuis combien de temps fais-tu de la boxe ?
J e me suis beaucoup entraîné sur un sac de frappe dans mon 

garage  puis j’ai commencé la boxe en club cette année. La salle 

est près de la gare à Quimper.

Quelle boxe fais-tu ?
J e fais de la boxe anglaise.

Pourquoi aimes-tu la boxe ?
Comme je l’ai dit tout à l’heure ce sport m’aide à me vider l’esprit. 

Il me permet aussi de faire de nouvelles rencontres.

Que fais-tu à tes entraînements ?
J e fais de la musculation, de la corde à sauter, je m’entraîne sur 

des sacs de frappes, sur des mannequins d’entraînement mais 

aussi sur de vraies personnes, j’entraîne  mon cardio.

UN BOXEUR… ET DES BOXEUSES !
Il y a aussi des boxeuses dans la classe de 4A. (Elles 

souhaitent rester anonymes). 

Leurs entraînements sont mixtes. Elles font de la boxe 

anglaise depuis un an et elles trouvent ça stylé, parce que 

ça défoule et qu’elles apprennent à se défendre.

Elles font des combats avec les poings et ne retiennent pas 

leurs coups  !

LA BOXE et LES 4A

Un combat oppose Rocky (le boxeur) et un serpent. Qui 

gagne ?

R ocky, car R ocky Balboa (bat le  boa !)

Mon premier est un ensemble de lettres.
Mon deuxième est la première lettre de l’alphabet.
Mon troisième c’est le nom d’un club de vacances très 
célèbre.
Mon dernier est un supermarché sans D.
Mon tout est un boxeur qui est cité dans cet article.

Quentin & Louis



Notre collège a la particularité d’être situé 

dans un quartier avec beaucoup de maisons 

d’habitations autour. Nous avons décidé de 

parler du voisinage car nous nous sommes 

posés des questions par rapport au bruit. 

Que pensent les riverains du collège et des élèves ? Nous sommes 

parties à leur rencontre et nous leur avons posé des questions, les 

réponses étaient souvent les mêmes.

La première personne que nous avons interrogé était un élève du 

collège  :

Il nous a expliqué qu’habiter à côté du collège était pratique car il peut se lever plus tard et n’arrive pas souvent en retard. Mais 

il n’y a pas que des avantages !!! Il nous a expliqué que les élèves de l’établissement renversent ses poubelles, jettent des papiers 

(papiers de bonbon, gâteaux, plastiques, masques chirurgicaux ou canettes).

Ces comportements n’ont pas que des impacts sur les voisins, mais aussi sur l’environnement, svp essayez de faire plus attention 

et de ne pas balancer vos déchets ;)

La deuxième personne que nous avons interrogé est une dame qui habite à côté du collège depuis 18 ans. Elle nous à même 

dit que ses enfants étaient avant dans le collège et qu’ils n’avaient pas le même comportement et mentalité qu’aujourd’hui. Avant, 

par exemple les élèves étaient plus respectueux envers le voisinage, comparé à maintenant : ils insultent, laissent des papiers, 

dégradent les murets, mais heureusement ce n’est pas la majorité mais une minorité.  Enfin, nous  on pe nse  qu’à partir d’un ce rtain âge , le s  

ge ns  pe nse nt toujours  que  c’é tait m ie ux avant, alors  que  pas  forcé m e nt ;-) Parmi tout ça, il y a aussi des avantages d'après elle, pendant les 

vacances les environs sont plutôt calmes comme il n'y a presque personne qui circule.
Coralie, Nadia & Thalia

La Tourelle, un collège de quartier

Le 11 septembre 2001 à 10h28 le monde entier est sous le 

choc car : le World Trade Center à New York tombe en ruine.

En voilà tous les détails:

- 8h46 : Un premier avion se crashe sur la tour Nord

- 8h50 : Les premiers secours arrivent et se mettent en place

- 9h03 : Un 2ᵉ avion arrive et tombe sur la tour Sud

- 9h30 : Les employés des tours commencent à partir

- 9h59 : La tour Sud s’effondre moins d’1 heure après l’impact

- 10h17 : La tour Nord s’effondre à son tour.

- 10h28 : Il est trop tard, en 102 minutes New York à perdu 

ses tours symboles.

Résultat : 2 977 morts et 6 291 blessés.

Les responsables de toute cette catastrophe sont Oussama 

Ben Laden et ses kamikazes*.

Grâce aux réseaux sociaux, le monde entier a vu ça à la télé 

ou sur leurs téléphones. Tout le monde a visionné ces horreurs.

J ’ai entendu parler de ça à la radio le 11 septembre 2021 car  

cela faisait 20 ans que cette catastrophe avait eu lieu.

*Aute urs  d’atte ntats -s uicide s

Lenny

HISTOIRE :
LA CHUTE DES TOURS JUMELLES

Karim Benzema est né le 19 décembre 1987 à 

Lyon. D’origine algérienne, c’est un footballeur 

international français évoluant au poste d’avant-

centre au Real Madrid.

Il a commencé sa carrière professionnelle en 

2005 sous le maillot de l’Olympique Lyonnais, avec ce club il 

remporte 4 championnats de France (2005, 2006, 2007 et 2008), 

1 Coupe de France en 2008 et le Trophée des Champions en 

2006 et 2007.

En 2009, il rejoint le Real Madrid pour 35 Millions d’Euros. Il 

gagne 3 Liga (2012, 2017, 2020), 2 Coupes du Roi (2011, 2014) 

et 4 Ligues des Champions (2014, 2016, 2017, 2018).

Il commence sa carrière internationale en 2007, il gagne la Ligue 

des Nations 2021 en inscrivant un très joli but en finale face à 

l’Espagne.

Résultats en club fin 2021 : 365 buts en 731 matches

Résultats en sélection fin 2021 : 36 buts en 94 matches

Et il s’est encore illustré récemment en inscrivant un triplé contre 

le PSG en 1/8 de finale de la ligue des champions !

FOOTBALL :
KARIM BENZEMA, SERIAL BUTEUR

Lenny
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Avec les lettres restantes, compose la phrase mystère  : 
«  Difficile pour un collégien ?  »

ENQUÊTE : LES ANIMAUX QUI 
TIENNENT COMPAGNIE AUX 4A

Les animaux n’arrêteront jamais de nous surprendre. Nous 

les aimerons toujours même si ils sont parfois agaçants, 

on les adore. Ils sont toujours là pour nous faire rire.

Dans la classe, il y a 26 chats, 14 poules et 3 chiens.

INCROYABLE MAIS VRAI ! CES ANECDOTES VONT 

VOUS SURPRENDRE !

Le chat de Anouk voulait rentrer et il s'est cogné dans la 

porte. 

Le chat de Anouk courait dans les escaliers et avait les 

pattes mouillées. Il a glissé !!!

Les chats de Théo essayent d'attraper leur queue.

Les poules de Emma dorment avec le chat dans le 

poulailler sans avoir peur.

La chienne de Léa a voulu foncer sur la porte et quand 

elle l’a ouverte elle a fait une roulade sur le sol.

Dessin composé des 

noms de nos animaux 

réalisé avec WordArt
Coralie, Nadia & Thalia

Tom

La musique drill est un sous-genre musical du hip-hop lancé par les jeunes rappeurs et producteurs originaires des quartiers 

de South Side à Chicago. 

La différence entre le rap et la drill : Tandis que le rap a pour sujet principal le trafic de drogue, les textes de la drill 
abordent plutôt les guerres de gang et la "gun violence".

D’ou vient la drill : Née dans les quartiers Sud de Chicago, la Drill connaît un succès mondial en 2012, grâce à l'influence 

du rappeur Chief Keef. Son rap se caractérise par une violence exacerbée sur des prods minimalistes et très sombres, où 

les batteries sont prédominantes.

Dans quels pays la drill se pratique le plus ? : La drill est pratiquée en Amérique et à Londres.

Il y a plusieurs types de drillers : Les OG (original gangsta) sont les personnes qui racontent leur vécu dans leur musique 

et les ODJ  qui disent des choses qu’ils n’ont pas vécu.

Existe-t-il un driller français  ? Un driller français est très connu sous le nom de Ziak , Ziak comme la plupart des gens qui 

font de la drill ne dévoile pas sont identité. Ziak a été connu grâce à son morceau «  Galerie  ». 
Levon & Nolann
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CAHIER CRITIQUE : À LIRE, À VOIR…
LA MEUTE d’ Adèle Tariel
Magnard jeunesse - Presto
C'est l'histoire d'une jeune fille, Léa, 

nouvelle élève dans son lycée. Elle ne 

connaît vraiment personne. Mais elle 

réussit à s'intégrer dans un groupe 

d'amis. 

En histoire elle a M. Fauchon comme 

professeur, un homme très calme et sans autorité. Mais le 

groupe d'amis et Léa se moquent de lui, jusqu'à faire un 

compte Instagram s'appelant « LA MEUTE »...

J ’ai beaucoup apprécié lire ce livre. Ce livre parle de 

harcèlement et pour moi c’est un sujet très touchant car ça 

parle de la vie quotidienne et malheureusement ça existe 

toujours. C’est une histoire qui peut arriver à tout le monde. 

J e n’aurais pas aimé être a la place de la victime. J e 

conseille de lire ce livre j’ai était très prise dans l’histoire 

du début à la fin.

Loiza Cariou

MA STORY de Julien Dufresne-
Lamy
Magnard jeunesse - Presto
J ’ai vraiment bien aimé ce livre car l’histoire 

est touchante. Ce livre parle d’une jeune fille 

du nom de Batool, qui un jour fait la rencontre 

d’une femme au supermarché. Cette dernière 

lui propose de participer à une émission qui 

passe à la télévision : Le Dernier Survivant. Batool accepte de 

participer mais au cours de son aventure les propos qu’elle a 

utilisé vont se retourner plus tard contre elle.

J ’ai trouvé que l’émission à laquelle a participé Batool se 

rapproche fortement de Koh-Lanta ce qui m’a vraiment plu. Cette 

histoire démontre aussi qu’il ne faut pas croire tout ce que la télé 

montre car Batool à été victime de ses paroles détournées à son 

insu. En tout cas pour ce qui vont lire ma critique je vous 

conseille fortement ce livre même pour les petits lecteurs car ce 

livre ne contient que 95 pages.

Yasmine Amari

13 REASONS WHY de Jay 
Asher
Le livre parle d’un garçon nommé Clay 

J ensen qui reçoit des cassettes enregistrées 

par une fille qu’il connaissait. Elle s’appelait 

Annah Baker. Dans les cassettes elle parle 

de 13 personnes dont il fait partie qui l’ont 

plus ou moins influencé à commettre un 

geste. En écoutant ces cassettes, Clay va 

découvrir une nouvelle face d’Annah. 

J e trouve que ce livre est bien car il parle de sujets peu abordés 

comme  : le harcèlement, la drogue, le viol, le suicide... mais je ne 

le trouve pas très recommandé pour des gens plus jeunes. Elle a su 

raconter un fascinant récit à travers divers intrigues «  puzzlées  » et 

divers «  flash-backs  » 

Ce qui m’a plu dans ce livre c’est qu’il raconte comment on peut 

avoir des bas et des hauts dans l’adolescence et comment les gérer. 

Ce qui m’a déçu dans ce livre c’est que je trouve que les 

personnages font un peu «  cliché  »

Thalia Linard

L’AMIE DU SOUS-
SOL de Rolland Auda
C’est l’histoire de Létho, un 

collégien qui s’inquiète pour 

son amie Alma car elle ne vient 

plus en cours depuis plusieurs 

jours, Il se rend chez elle 

quasiment tous les jours. 

Quand ils sont ensemble, les 

deux amis vont jouer dans une 

miroiterie abandonnée à côté de chez Alma. Un jour, 

Alma confie à son ami qu’elle a l’impression de sentir la 

présence d’une personne qui lui demande le l’aide dans 

le sous-sol. Létho décide de descendre dans le sous-sol 

pour aider son amie et voir ce qui s’y trouve...

J ’ai bien aimé l’histoire, le suspense, la complicité entre 

les deux amis. J ’ai trouvé le livre bien, on a tout de 

suite envie de connaître la suite.

Anouk Clementiaux



LA CARTE DES CON-
FINS de Marie Reppelin
Pocket Jeunesse
Callie, jeune voleuse, doit vendre 

un compas magique au célèbre 

pirate Black J ackson, capitaine de 

l’Avalon. L’échange ne se passe 

pas comme prévu et la voleuse fini 

emportée a bord du navire. Black 

voulait le compas car il lui 

permettait de trouver la carte qui 

mène aux confins du monde. Callie et le capitaine vont 

découvrir que la carte est chez le père de Callie qui est 

possédé par des ombres maléfiques, que tout le monde 

appelle le sorcier noir et que Callie fuis depuis six ans...

J e trouve le livre super, l’histoire est très bien construite. Il 

se passe plein de choses, il y a de l’action, du mystère et 

plein d’humour car les personnages principaux se taquinent 

tout le temps.

Manon Mazurais 4D

Le livre qui t’explique enfin tout 
sur les parents de Françoise 
Bouchet
Le livre que j’ai choisi ne raconte pas une 

histoire mais raconte ce que les parents font, 

sous forme de dessins rigolos, des anecdotes 

drôles, comment ils réagissent. Il y a aussi 

des conseils qui sont marrants, qui peuvent 

marcher et d’autres qui peuvent aggraver la 

situation. ATTENTION ! Nos parents ont eu notre âge et connaissent 

peut-être certaines astuces. Ils ont même pu lire ce livre. En gros 

ce livre raconte comment sont les parents même s’ils sont un peu 

bizarres quelques fois.

J ’ai adoré lire ce livre car quand on le regarde sans l’avoir lu ça 

donne envie de le lire. 

Léa Gaonac’h

GENSHIN IMPACT est un jeu vidéo MMORPG (Je u de  rôle  e n ligne  

m as s ive m e nt m ultijoue ur)  qui est sorti le 28 septembre 2020. Au début il 

n’était pas très connu mais sa popularité a augmenté vers l’été 2021. Le 

jeu est accessible à partir de 13 ans (l’âge minimum légal). Le jeu  peut se 

jouer sur PC, mobile, PS4 ou PS5.

C’est un jeu qui a reçu de nombreuses nominations depuis sa création. 

Genshin impact est un jeu d’action. Le jeu propose une carte du monde 

ouverte avec divers terrains, que le joueur peut explorer en marchant, en 

escaladant, en nageant et en planant. De nombreux objets et lieux importants 

sont répartis sur toute la carte. Le joueur peut contrôler jusqu'à quatre de 

ses personnages à la fois. En accomplissant des quêtes pour progresser 

dans l'histoire, le joueur a la possibilité de déverrouiller jusqu'à 43 

personnages jouables. 

Chaque personnage possède deux compétences de combat uniques  : une 

compétence normale et une compétence spéciale. La compétence normale 

peut être utilisée à tout moment, mais est sujet à un délai de récupération après utilisation, alors que la compétence spéciale a 

un coût en énergie, obligeant le joueur à accumuler d'abord suffisamment d'énergie élémentaire. 

La cuisine est un autre aspect important du système de Genshin Impact. Le joueur peut collecter des ressources diverses et 

variées tout au long de son aventure, dont certaines peuvent être utilisées pour préparer des plats. Certains plats permettent de 

restaurer la santé des personnages ou de les ressusciter, tandis que d'autres augmentent les capacités offensives ou défensives.

Les 4 éléments sont représentés par  : le vent (Anémo), le feu (Pyro), la foudre (Electro), l'eau (Hydro), la glace (Cryo), l'énergie 

de la forêt (Dendro) et la terre (Géo).

J’aim e  joue r à ce  je u car il y a de  be aux graphis m e s , le s  pe rsonnage s  s ont bie n dé ve loppé s  e t on s ’y attache  trè s  vite . Le  je u  

fait rê ve r. On pe ut pas s e r de s  he ure s  sur ce  je u s ans  s e  las s e r, pe rs o je  s uis  arrivé e  nive au 53. Il y a e n tout pour l’ins tant 60  

nive aux. Le  je u m e  m e t de  bonne  hum e ur e t m e  re m onte  le  m oral  ! Coralie Martin - Illustration Karen Speyer, 3B



POMPIERS : Les métiers 
en BD de G. Berthelot
J ’ai bien aimé ce livre car c’est une 

BD, c’est facile à lire, on comprend 

bien le texte. Cela nous apprend qu’il 

n’y a pas qu’un métier dans les 

pompiers et cela nous apprend aussi 

ce qu’ils font, comment ils s’y pren-

nent et à quoi cela sert. En dehors 

de la BD il y a aussi des pages 

documentaires à chaque métier spé-

cifique des pompiers. Par exemple  : 

les sapeurs pompiers, les équipes cynotechniques, les nageurs 

sauveteurs…

Louis Pouvreau

SUPERMAN ÉCRASE LE KLAN  de Gene Luen Yang et Gurihiru
DC - Urban Kids
C’est l’histoire de la famille Lee qui quitte Chinatown pour Métropolis. Le premier jour a Métropolis 

se passe bien  : le père de famille obtient un nouveau travail au centre médical, les enfants 

rencontrent J immy Olsen qui habite en face chez eux et qui va au foyer de l’unité. Là-bas Roberta 

n’arrive pas à se faire des amis alors que son frère lui arrive bien à se faire des amis , car il sait 

très bien jouer au baseball ce qui rend jaloux un garçon nommé Chuck Riggs. Celui-ci va se plaindre 

à son oncle mais ce qu’il ne sait pas c’est que son oncle est le chef d’une bande de racistes 

nommée Ku Klux Klan. Ceux-ci utiliseront les pires méthodes pour faire partir la famille Lee. Mais 

heureusement Superman va aider la famille à surmonter toutes les mauvaises blagues du Klan. En 

même temps d’aider la famille Lee, Superman revoit des anciens souvenir de son enfance et en 

apprend mieux sur ses pouvoirs.

J ’ai aimé ce livre, car j’adore les histoires de super héros et suivre les mésaventures de Roberta 

et de son frère Tommy. ce qui m’a plu dans le livre  : Les dessins, et les objets qui caractérisent bien le XXᵉ siècle car l’histoire 

se passe en 1946.

Théo Tanguy
Les règles… quelle aventure 
! Elise Thiebaut et Marion 
Malle
Le livre que j’ai choisi de présenter 

ne raconte pas vraiment une histoire. 

L’autrice parle des règles c’est à dire 

les menstruations (dans le passé, des 

anecdotes et des choses sur les 

règles.) C’est normal d’avoir ses 

règles, c’est naturel. Souvent certaines 

filles ont peur d’en parler. L’autrice explique tout en utilisant 

l’humour. J e vous le conseille vraiment (même pour les 

garçons.) 

J ’ai adoré ce livre, ça explique bien et les blagues sont drôles 

entre deux explications sérieuses. 
Emma Desvignes

Kylian Mbappé 
et le corbeau 
2.0 de Robin Six
C’est l’histoire de 3 

apprentis journalistes 

du journal L’é quipe  qui 

se lancent dans une 

enquête sur le monde 

du football  : Kylian 

Mbappé est victime 

d’une chaîne YouTube 

qui s’amuse à faire le 

buzz sur ses préten-

dus mauvais comportements et mauvais jeu à 

l’entraînement ou sur le terrain.  J e trouve ce livre 

très bien car il y a des réactions en chaîne au 

niveau de l’enquête. Et il y a de l’aventure, une 

enquête et du mystère autour du monde du football 

même s’il n’y a pas beaucoup d’action.

Lenny Queffelec

AUSCHWITZ de Pascal Croci
Ed. Emmanuel Proust
Un vieil  homme ( Kazik) et sa femme 

racontent l’histoire suivante  : que les 

J uifs étaient amenés la plupart du temps 

en train et quel était leur quotidien dans 

les camps. Dans les camps, les 

personnes âgées et les enfants étaient 

amenés directement au Crématoire. Les 

Nazis leur racontaient qu’ils allaient aller 

à « Heydebreck »(ville imaginaire) pour 

une meilleure vie. Mais le 6 mars 1944 

tout changea...

J ’ai bien aimé ce livre, car les dessins 

sont très explicites (je vois bien les 

émotions des personnages). Aussi, car il n’est pas forcément long à lire, et 

surtout il n’y a pas de vocabulaire difficile à comprendre. J ’aurais juste 

préféré qu’ils expliquent plus les difficultés à vivre dans les camps 

notamment pour dormir.

Ilan Madec



Zelda est un jeu vidéo qui a vu le jour le 21 février 1986 et a été créé 

principalement par Shigeru Miamoto et Eiji Aonuma. Il est sorti pour la première 

fois  au J apon sur Famicon Disk System, avant de sortir sur NES dans le 

reste du monde l’année suivante.

Mon expérience sur l’univers des Zelda est assez étendu. En effet j’ai joué 

à pas moins de dix jeux différents de Zelda et sur cinq consoles différentes  !

Avec Link, j’ai parcouru la terre, les mers et les airs. J ’ai voyagé en train, en 

bateau, à dos d’oiseaux, en paravoile… J ’ai même voyagé dans  le temps. J e 

me suis tour à tour transformé en loup dans TP et en différentes tribus grâce 

au masque Mojo…

J ’aime l’univers des jeux Zelda grâce à la beauté des paysages, des différents 

lieux visités et aussi grâce à la musique qui change selon les endroits 

traversés. 

Les Zoras  : Êtres avec 

un corps de poisson 

mais qui peuvent 

respirer a la surface, ils vivent souvent 

dans des endroits avec de l’eau.

Les Korogus  : Êtres faits de 

bois et sont appellés «  fées 

de la forêt  » ou «  enfants 

de la forêt  ».

Les Gerudos : Êtres humains 

constitués que de femmes et 

qui mettent au monde 1 

garçon tous les 100 ans, 

elles vivent dans le désert.

Les Hyliens  : Êtres humains 

avec de longues oreilles et 

qui sont les principaux 

habitants du royaume 

d’Hyrule. Link en fait partie.

Les Piafs : Êtres avec un 

corps d’oiseaux et qui 

peuvent voler. Ils habitent 

souvent en hauteur 

comme une falaise.

Les Gorons  : Êtres musclés 

qui vivent dans un monde de 

pierres et volcaniques. Ils 

peuvent se mettre en boule 

pour se déplacer plus vite.

J ’aime aussi ce jeu vidéo car chaque jeu a son aventure, son thème. Il y a 

plusieurs jeux ou les maps se ressemblent et d’autres ayant leur map unique 

(comme Zelda Skyward Sword, Twillight Princesse ou Breath of the Wild).

Zelda est un jeu aussi très compliqué à comprendre, car il y a des actions où il faut avoir le bon timing (à la seconde près) 

pour attaquer ou esquiver. Les attaques peuvent être différentes selon les ennemis.  Il y a aussi beaucoup d’ennemis dans Breath 

of the Wild où on peut renvoyer les coups comme les gardiens qui nous tirent des rayons ou les Lynel (les monstres les plus 

forts du jeu).

Les villages de Breath of the Wild sont magnifiques car ils ont chacun leur thème ainsi que leur tribu sauf pour quelques villages 

qui ont la même espèce mais ont un thème différent. Un des monuments les plus grands de toute la map, c’est le château 

d’Hyrule avec ses dédales, ses monstres, ses énigmes et bien sur, le BOSS final  : Ganon.

Link
by

Coralie

Un jour, j’é tais  e n train de  joue r à «   Ze lda Phantom  Hourglas s   »  s ur 

le  bate au de  m e s  grands -pare nts  ave c m on frè re  e t il n’arrivait pas  

à battre  Be llum  (le  boss  final du jeu e t s i on m ourait, on re com m ençait 

tout le  te m ple  pour e ncore  le  com battre  e s t ça pre nait e nviron 1h à  

tout re faire ), je  lui e s t de m andé  de  m e  faire  voir pour faire  un coup  

spé cial e t il n’y arrivait pas  e t j’ai trè s  vite  com pris  com m e nt il fallait 

faire , e t m on frè re  e t m oi, on a chois i que  m oi je  re fe rai le  coup  

spé cial e t lui s ’occupait du  com bat contre  Be llum , aprè s  plus ie urs  

com bats  acharné s , Be llum  tom bait e nfin s ous  nos  cris  de  victoire  !

Quand Ninte ndo a annoncé  qu’il y aurait un «   Bre ath of 

the  W ild 2  » , j’é tais  s upe r conte nt jus qu’à ce  qu’il annonce  

qu’il s ortirait e n 2020, j’é tais  un pe u dé çu m ais  bon, ce  

n’é tait pas  trè s  grave  car on é tait e n dé ce m bre  quand ils  

ont annoncé  ça. En se pte m bre  2021, le  je u n’é tait pas  du  

tout s orti e t Ninte ndo a annoncé  qu’il allait officie lle m e nt 

s ortir e n 2022.  Nous  s om m e s  e n m ars  2022 quand j’é cris  

ça e t j’e n s uis  à e s pé re r que  le  je u s orte  pour Noë l...

ZELDA : 36 ans d’existence, 18 jeux différents !

LES MONDES DE ZELDA

QUELQUES PEUPLES QUE L’ON PEUT RENCONTRER AU HASARD DES JEUX

Gabriel Champion - Illustrations Martin Vimart, 6D
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